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兩兒暑假赴京滬
體驗神州新發展

陳維安：免試升學 內地數十大學備選

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 隨㠥互聯網發展迅
速，市民「足不出戶能知天下事」。但有失明人士
團體指出，不少網站的無障礙設施不足，團體早前
進行的一項調查更顯示，只有3.3%網站完全符合無
障礙要求，促請企業及機構日後在設計及更新網站
時，加入無障礙設計元素，消除數碼隔閡。

香港失明人協進會今年5至9月選取30個涵蓋公共
事業、銀行、電訊、交通、傳媒、飲食及消閒娛樂
資訊等範疇的網站，並參照「萬維網聯盟」的無障
礙網頁指引內的15個網頁設計考慮因素，進行無障
礙程度測試。協進會會長莊陳有指出，只有1個網
站(繳費靈)完全符合該15項無障礙要求；符合13項或
以上要求的網站只有9個，佔30%。

失明人協進會：或構成歧視
協進會會員鍾志明指出，視障人士一般會利用屏

幕報讀軟件、點字顯示器等輔助器材，使用電腦瀏
覽互聯網，但部分網頁差不多整頁都是以flash動畫
製作，就算有文字，亦是由圖片堆砌出來，視障人
士完全不能透過輔助器材，讀取當中的資訊；部分
網站的圖片連接雖然設有文字標記，但標記並不清
晰，令視障人士無法操作；部分網站的背景音樂聲
量過高，蓋過報讀軟件的廣播。

■教育局副局長陳維安透露，當局與正在訪港的國家教育部官員深入商討文憑試內地升大學運
作細節。 香港文匯報記者曾慶威 攝

周鐵農楊子剛籲反獨促統
乘上屆全球促統大會於去年9月在港成功

舉辦的東風，是屆大會由全美統促會主辦，
華盛頓地區統促會承辦，以「弘揚辛亥革命
精神、促進中國和平統一、實現中華民族復
興」為主題。在9月17日舉行的開幕式上，
全國人大副委員長、民革中央主席周鐵農、
中國駐美公使楊子剛等貴賓致辭，籲促進反
獨促統事業繼續發展，進一步弘揚中華文
化，爭取國際社會理解和支持，營造兩岸關
係和平發展的良好外部環境。

盧文端：兩岸同胞血脈相連
「兩岸同胞是血脈相連的命運共同體，辛

亥革命是兩岸同胞共同的歷史記憶！」盧文
端代表中國和平統一促進會香港總會在開幕
式上發言稱，港澳已回歸祖國，但兩岸仍未
統一，冀全世界各地促統會與台灣各界朋友
一起，傳承中山先生「國家統一」的寶貴精

神遺產，加強溝通、緊密聯繫，為推進祖國
和平統一大業，為實現全民族的團結、和
諧、昌盛，為香港「一國兩制」的偉大實踐
努力奮鬥。

拜訪駐美大使館友好團體
在美短短5天時間裡，代表團馬不停蹄地

赴洛杉磯拜會了全美中華青年聯合會、美國
南加州中國和平統一促進會聯盟等友好團
體，與美國當地和來自世界各地的統促會同
寅共襄盛會，共冀祖國統一大業。此外，代
表團還應邀拜訪了中國駐美大使館，與老朋
友楊子剛公使聚首話當年。

總結此行時，盧文端以「收穫良多」概
括。他稱，大會進一步凝聚了全球華僑華人
反獨促統力量，亦是大家難得的交流聯誼平
台，並透露已與南加州中國和平統一促進會
約定，明年上半年共同組團赴台灣及大陸參
訪。他強調，香港回歸14年成功落實了「一
國兩制」偉大實踐，成績有目共睹，起到很

好的示範作用，將這一成功經驗向全球華僑
華人特別是島內同胞宣介亦是香港總會的宗
旨之一，冀此為兩岸關係持續發展和祖國統
一大業盡心盡力。

王國強：民間交往促兩岸關係
代表團成員、中國和平統一促進會香港總

會常務副會長兼司庫王國強則表示，今年的
促統大會進一步凝聚了全球華人華僑力量，
令民族自豪感在華人華僑心中進一步提升，
誓團結一致促進祖國統一；同時，近年來香
港民間團體、商會不斷加強和密切與台灣的
民間交流合作，港台兩地政府推動互設機
構，令香港與台灣關係維持良好勢頭。王國
強相信，通過民間與政府層面的交流，香港
落實「一國兩制」的成果也逐漸為台灣人民
所了解，從而進一步促進和密切了大陸與台

灣關係。

李大壯：香港不會被邊緣化
跟足全程的代表團另一成員、中國和平

統一促進會香港總會副監事長李大壯亦強
調，是屆大會正逢辛亥革命百周年之際，
香港是中山先生革命活動的重要策源地，
香港在兩岸關係交往中有㠥歷史、地緣等
方面的優勢；2008年以來，兩岸關係實現歷
史性轉折和突破性發展，港台關係勢必配
合兩岸關係發展的大形勢，持續向前、發
展得更好，香港亦不會被邊緣化或淡化，

「我對這一點充滿信心！」此外，他有感於
大會令全球統促會領導共聚一堂，大家雖
身處不同國家和地區，但團結一致支持祖
國統一，自己能出席盛會亦感到十分榮
幸。

香港文匯報訊（記者 解玲）金秋時節，由中國和平統一促進會香港總會

常務副會長兼秘書長盧文端率領的香港代表團，於9月14至20日赴美，與

來自全球的華人華僑代表和兩岸四地的嘉賓逾500人齊聚一堂，參加了在

華盛頓舉行的「2011全球華僑華人促進中國和平統一大會」，緬懷辛亥革

命先賢，重溫中山先生遺訓，共商兩岸關係和平發展及中華民族偉大復興

大計。中聯辦台灣事務部部長唐怡源作為代表團高級顧問全

程出席活動。
■盧文端、
王國強、李
大壯向大會
主席吳惠秋
致 送 紀 念
品。

■盧文端在促統大會開幕式上致辭。

■中國和平統一促進會香港總會會長高
敬德為今年大會所題賀辭。

高敬德題辭

港代表團赴美參加全球促統大會
盧文端率團 唐怡源任顧問 500人共商兩岸發展民族復興大計

香港文匯報訊（記者 任智鵬、劉美顏）在香港落實334新學制的
重要時刻，上月訪港的國務院副總理李克強特別為港生帶來喜訊，
確認於明年起，部分內地高校將可直接以中學文憑試成績在港免試
招生。香港教育局副局長陳維安透露，當局會與正在訪港的國家教
育部官員深入商討運作細節，預料內地數十間大學不同學科均會參
與，有關結果將配合學生升學流程盡快公布。他又表示，港生近年
越見「深閨」，普遍欠缺「離巢」外闖意向，內地免試升學可望帶
來便利，既可助年輕人於內地求學時鍛煉刻苦意志，更能藉以建立
人際網絡，擴闊日後出路。

陳維安接受香港文匯報專訪時表示，內地高等院校雖具悠久歷
史，但不少是近10多年才算有系統、具規模的發展，過往較少港生
北上升學，實可以理解。不過，隨㠥香港與內地社會經濟交流更頻
繁，有關數字已明顯增加，他引述教育部資料指，現時在內地求學
的港生總數便達1.15萬人，如包括近年流行的非學歷短期交換生，
預料數字將更大。

兩地研取錄要求等細節
香港首屆新高中生明年應考文憑試，國家亦將明確承認有關資

歷，落實免試招港生。陳維安指，兩地教育部門正研究包括內地大
學具體取錄港生要求、收生期及學額等細節。他表示，包括不同學
科範疇的內地數十間大學預料明年便可免試招港生，並循序漸進推
廣開去；教育局將盡量爭取將所有相關結果的細節於短期內公布，
以方便學生升學。

時代轉變，陳維安不諱言，與過往相比，近年本地公開試尖子留
港升學比率似乎比想像中多，不太願意「離巢」往外闖，「世界各
地的新一代似乎都有此『深閨』傾向，即使是美國，不少年輕人也
因慣了安逸而留在home town，更難長大變成獨立的成年人。」

建內地人脈 助未來發展
陳維安強調，有關情況其實並不理想，特別是全球化趨勢下，世

界正急速變遷，年輕人更需要認識不同社會的文化與生活，具備更
廣闊視野。因此，他認為，北上升學正是港生其中一個重要出路：
一方面內地經濟發展已成為世界焦點，內地人脈對港生未來大有幫
助；另一方面，港生也能藉以培養刻苦、獨立及用功精神，「不少
於內地讀書的香港同學曾跟我分享，說宿舍晚上10時沒有熱水、11
時便關燈；他們需要走大段路到公眾浴室洗澡、到通宵營業的快餐
店溫習；當中的刻苦及解難思維，需要透過生活實踐，不是單單考
試能夠學習到」。

香港文匯報訊（記者　任智鵬、劉美顏）中國早被認定是未來世
界發展的焦點，本身是兩子之父的陳維安亦坦言，希望兒子將來也
能加深對內地社會、文化的認識，豐富經驗裝備自己。在剛過去的
暑假，其兩名兒子已分別到了北京及上海，進行生活體驗及上短期
課程，親身感受內地的最新發展。

待升大學才考慮北上求學
陳維安表示，由於內地中小學部分科目的水平較香港高，相信兒

子不易適應，「如果追得上，也是件好事」，而且兩名孩子分別只
得14歲及10歲，離家北上求學暫非其計劃，或要待孩子接近升大學
階段才作具體考慮。

不過，現階段陳維安已積極為孩子提供機會，讓兩人了解內地社
會的發展。其中大兒子在暑假期間，便到了其同學外婆於北京的
家，生活了一整個月，既學習獨立生活，同時鍛煉普通話及溝通能
力。至於小兒子，暑假由母親陪同到了上海，入讀中文短期課程，
體驗內地生活文化。

北上求學回流 港生擁優勢
香港文匯報訊（記者　任智鵬、劉美顏）

學生階段所累積的知識與經驗，對年輕人來
說，往往畢生受用。教育局副局長陳維安表
示，自己近年曾親身接觸不少內地大學畢業
回港發展的港生精英，他們都能活用其內地
經驗，於政府以及商界取得相當不俗發展。
他舉例指，現時政府的政務主任，也有部分
人畢業自內地名校，就其觀察所見，由於擁
有內地生活文化的「共同語言」，他們處理
與內地相關事務，特別是與官員溝通時，都
具有一定優勢。

活用內地知識 縱橫政商圈
內地大學近年其實已陸續放寬取錄港生，

包括北大、清華等名校，自04年起開始免試
招收香港會考尖子，至今不少人已畢業回港

發展。陳維安指，近年有機會接觸有關畢業
生，發現他們都能取得不俗的發展，除政
務主任職系外，亦有畢業生加入金融管理
局，活用其專業及關於內地的知識，此外
也有人活躍於社會其他界別，包括任職大
型企業的主席助理，處理香港與內地業
務，以及推動香港與內地青少年交流項目
等。

至於任職政務主任的內地畢業港生，陳維
安更笑言他們已成為政府的「代言人」，如北
大畢業的運房局助理秘書長俞安妮，去年便
獲邀參與政務主任的招聘宣傳；而畢業於清
華的商務及經濟發展局助理秘書長梁肇麟，
更直接參與特首辦的《中央利港措施解碼：
教育篇》短片，分享於內地的求學經歷及其
後的事業發展。

保釣團體悼念陳毓祥

僅3.3%網站符無障要求

香港文匯報訊 (記者 文森) 來自多個保釣團體約20
人昨日早上到尖沙咀海旁，悼念15年前，乘坐「保釣
號」在釣魚台附近宣示主權時，遇溺死亡的陳毓祥，
希望維護釣魚台主權行動及決心，可以承傳下去。

香港文匯報訊 各界期望下月特首公布的施政報
告，能推出實際措施助市民上樓，安居樂業化解社
會怨氣。中原集團董事施永青昨出席《城市論壇》
時說，即使政府復建居屋，亦不能解決本港的住屋
問題，因本港樓市已由以往的本地需求，變為投資
項目，不少內地人及海外買家來港購買房地產。但
他強調，政府不能為求讓部分市民上樓而將樓價壓
低，否則會對已成為業主的港人帶來沉重打擊，建
議本港仿傚新加坡撥出一些特定土地，規定樓宇銷
售對象是本地人。

立法會議員劉秀成認為，資助房屋與私樓不能相
提並論，政府提出居屋及置安心時有必要設限制，
減低投資成分，以免樓宇的價格被市場推高。劉秀
成又說，今屆政府任期雖不足一年，但亦不應只推
出短期措施，須制定長遠的房屋政策。

另外，「順寧道重建關注組」20多名成員及市
民，昨由深水㝸福榮街出發，圍繞區內4個由市建
局及房協重建的地盤遊行，抗議他們不肯接納大部
分居民在區內重建公屋的訴求。居民又批評市建局
及房協以重建為名，趕絕街坊，又未有顧及街坊的
生活水平，發展豪宅賺錢，直接拉高同區樓價。

■失明人士團體調查指僅3.3%網站完全符合無障
礙要求。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■北大、清華等內地名校，自04年起開始免試招收香港會考尖子，至今不少人已畢業回港發
展，部分已活躍政商界。 資料圖片

施永青倡學星洲
建樓只供港人買


